



耕心 ~夢追いかけて~

佐世保市立吉井中学校
学校だより 第16号
文責 校長 川口 貴晴
令和2年6月12日(金)発行

【学校教育目標】自ら生きる力を培う生徒の育成
【めざす学校像】生徒一人ひとりの夢と志を育む学校
【一徳運動】「みそあじ運動(みなり・そうじ・あいさつ・じかん)」



第1回テストが終了しました！

ついに？とうとう？「第1回テスト」が終了しました。今回のテストに臨む姿勢は、いかがだったでしょうか？昨日、かつて学級担任をしていたころの「学級だより」を見つけました。その中の記事に、テストが終わった今だからこそ、生徒の皆さんに伝えておいたほうがよい記事があったので、お伝えします。しっかり読んでくださいね。

テストは何漬けがうまい？

①即席漬け・・・一番力がつかない、その場限りの勉強のやり方です。テストの範囲はすでに知らされているのに、「まだ6日ある」「まだ5日ある」・・・毎日先送りして、とうとうテスト当日。結局何もやっていない。もうこうなったら逃げようがありません。万事休すです。テスト直前に教科書やノートをパラパラと見るだけで、何にも知らないまんまでテスト用紙に1時間ただボ～ッと向かっているしかありません。

どうもこの即席漬けは味が悪そうです。

②浅漬け・・・「ね、ね、明日の朝、きっと起こしてよ。どうしてもやることあるの！」とお母さんに頼んで、普段朝寝坊のAさんが、珍しく朝早く約束通りに起きました。でも頭の中は、ボ～…。

やりつけないことを急にやったからです。『早起きは三文の得』と昔からいいますが、それもきちんと習慣になっていることです。その日だけでは効果は知れています。でも即席漬けよりは少しだけましな味かもしれません。



③一夜漬け・・・それまで、これといって勉強らしい勉強もせず、いよいよ明日からテストという日になって、その夜だけ机に向かい、テスト勉強をすることです。せっぱつまった気持ちがあるために、意外に能率があがる勉強になります。頭にもよく入ります。覚えたあと、十分に睡眠をとれば、テストの時、思い出すこともできます。しかし、2～3日過ぎると勉強したことを忘れてしまうことが多く、勉強本来の意味から考えるとあまりお勧めできる勉強方法ではありません。「定期テストはまあまあだけど、実力が…」という人は、このタイプが多いのでは？

④古漬け・・・何といってもこれが一番。何日も前から計画的にたっぶり時間をかけているので、よく頭に入り、理解し、よく覚えており、自然とテストも高得点になります。テスト以外の知識も豊富なので、当然成績もグングンよくなっていくようです。やっぱり普段からしっかり計画を立て立派な古漬けになるようにしてほしいものです。味も最高になること間違いなし！

もう一つやってほしい大切なこと！

テストに関して、もう一つ大切なことをお伝えします。それは、テストが終わったら「すぐに書き直しをする」ことです。テストも大事ですが、書き直しはもっと大事です。テストは、それまでの自分の学習の理解度・習熟度をはかるものです。その結果、できた問題はよしとして、自分ができなかった問題や苦手な問題を把握する絶好の機会です。中学生である皆さんの「一番近いゴール」は、高校入試です。その時まで、今回できなかった問題ができるようになれば良いのです。その積み重ねが嬉しい結果につながると思います。「いまさら」ではなく、「いまから、ここから」です。テスト直後の「やる気、反省」がある今やらないと、いつものように何もせず「第2回テスト」になりますよ。

清々しい気持ちにさせられました！



昨日、本校のHP「あしあと～日々の日記」でも紹介しましたが、とても清々しい気持ちにさせられた、いい話があったので、学校だよりでも紹介させていただきます。

6月11日「今朝は大雨で、登校してくる生徒も大変そうでした。そんな、朝から清々しい気持ちにさせられる出来事がありました。吉井中央幼稚園前の信号機付の横断歩道を渡っていた本校生徒が、渡り終わると車に向かって一礼(左右にしたので正確には二礼)していました。小学生が行う光景はよく見ますが、本校の生徒の中に実践している生徒がいることを大変うれしく、そして誇らしく思いました。雨の中で、歩くだけでも大変だったのに、素晴らしい行いです。その学年の先生に朝の件を伝えると、「他にもたくさんしている生徒がいるですよ。」とのまとも嬉しい言葉が返ってきました。

今日の雨雲を吹き飛ばすような、心から感激した朝の出来事でした。」(本校HPより)

いかがですか。皆さんの中には、自分も同じことをやっていると言え人がたくさんいると思います。本校の職員も朝の出勤時は、校門に立っている人に車の窓を開けて、さわやかに挨拶してくれます。それだけで、心がほっこりします。どうぞ、生徒の皆さんも、これからもよい行いや習慣は継続して、自分だけではなく、相手の心もあたたかくするような人になってほしいと思います。



「いいね！」の第11回目です。生徒会も「いいね！」の活動を始める準備をしているとの情報が・・・もっと「いいね！」を広げたいものです。※今回から、川口のコメントは極力減らします。

【いいね！㊸】1年2組男女：数学の時間に評価表を配ろうと、列ごとに分けていたら、「手伝いましょうか」といってくれました。

【いいね！㊹】3年2組男子：帰りの会後に、担任が窓を閉めていたら、さっと来て一緒に閉めてくれました。さりげなく動けるところが素敵だなと思いました。

【いいね！㊺】2年1組女子：5校時終了後、教室に忘れていた筆箱を職員室まで届けてくれました。



【いいね！㊻】1年2組女子：空いた時間に配りものをしてくれたおかげで、帰りの会が早く始められました。

【いいね！㊼】3年2組男子：朝から、上の窓が開いていなかったで、「誰か上の窓を開けて！」と声をかけると、素早く行動してくれました。

【いいね！㊽】3年1組男子：人権・平和実行委員に立候補してくれました。なお、委員会の集まりで、人権・平和実行副委員長にもなってくれました。



【いいね！㊾】1年1組女子：人権・平和実行委員に自ら立候補してくれました。

【いいね！㊿】2年1組女子：人権・平和実行委員に立候補してくれました。

【いいね！㊿】1年2組女子3人：手洗い場の流し口がつまっていたので、掃除をしていると「手伝いましょうか」と言ってくれました。あと少しで終わりそうだったので、「大丈夫よ～ありがとう」と言うと、終わった後に「ありがとうございました」と言ってくれました。

「新しい生活様式」の家庭での取組

文部科学省から、新型コロナウイルス感染症からお子様を守り、お子様が安心・安全な学校生活を送ることができるように、ご家庭で取り組んでいただきたい「新しい生活様式」をまとめた資料が配付されました。本日配付しておりますので、ぜひ参考になさってください。

「むごい教育」

現在、某テレビ局の時代劇でも話題になっている「今川義元」について、興味深い逸話がありますので紹介します。皆さんも知っている今川義元は、圧倒的な軍勢を持ちながら、相手を過小評価し、油断をして織田信長に、桶狭間の戦いで急襲され敗北したという無能の大名という認識でした。しかし、下の逸話を読めば、何となくイメージが変わってきます。子育てにもつながる興味深い逸話ですので、どうぞお読みください。

「むごい教育」

戦国時代、駿河の国（現在の静岡県）を治めていた今川義元は、政略的に竹千代（後の徳川家康）を8歳から19歳の間人質に取りました。義元は家来に対して、「竹千代にはむごい教育をせよ。」と言だけ命じました。家来たちは、朝から晩まで竹千代に休む暇もないくらいに鍛え上げ、夜には厠（かわや＝トイレ）で腰を下ろすことができないほどでした。しばらく時が経って、義元は家来を呼び、「むごい教育をしているか？」と尋ねました、すると家来は、待ってましたとばかりに答えました。「はい、早朝から起こし、駆け足で行動させ、三食は粗食（貧しい食事）を与え、休憩もほとんどとらせず、昼間は、剣術・武術・馬術・水練に励ませ、夜は、学問と厳しく教育しております。これほどむごい教育はございません。」と得意げに報告しました。報告を聞いた義元は、烈火のごとく激怒し、「馬鹿者！それはむごい教育ではない。お前たちは余（自分）の言っていることがわからぬのか。今日からは、朝は好きなだけ長寝をさせ、山の幸や海の幸のあふれる贅沢（ぜいたく）な食事を毎回与え、武術や学問が嫌だと言えれば決して無理強いさせず、好きなだけ遊ばせよ。きついと言えれば、好きなだけ休ませよ。暑いと言えれば涼しくしてやり、寒いと言えれば暖かくしてやれ。常に本人が望む通りに何でも与えてやるがよい。」そして、最後にこう言いました。「そのようにすれば、たいていの人間はダメになる。」

家来は、ここまで聞いてやっと義元の真意に気付きました。義元は、やがて隣国の大将になり強敵となるであろう竹千代の能力を早くから見抜き、わがまま勝手に仕事（勉強）も努力もろくにしない、従順で臍抜けた人間に仕上げようとしたのです。しかし、家康はその策略に屈することなく、精進・忍耐を重ね、徳川幕府15代260年以上にも及ぶ天下泰平の礎を築いていきました。

子育ても同様ではないでしょうか。物わがりの良い優しい親（教師）も必要なのは事実ですが、でも、時には我慢をさせ、厳しく正しい方向に導いていく親（教師）に感謝することも多いのではないのでしょうか。

将来の子どもの成長を願い、「子どものためになるむごい教育」をお互いに心がけていきたいものです。

文部科学省から、新型コロナウイルス感染症からお子様を守り、お子様が安心・安全な学校生活を送ることができるように、ご家庭で取り組んでいただきたい「新しい生活様式」をまとめた資料が配付されました。裏面に添付しておりますので、ぜひ参考になさってください。

ついに「数学の部屋」もできました！

本校 HP について「数学の部屋」ができました。学力向上は私たちの最大の願いの一つです。学年ごとに問題が設定されていますので、どうぞチャレンジしてください。ただし、今は第1回テストに集中して、終了後にチャレンジして下さいね！